

菅内閣発足で大混乱に陥る関西政局

神戸市議会議員・元国会議員政策秘書 岡田裕二

「自公維」連立がもたらす「阪神割譲」

「安倍（晋三）総裁が全身全霊を傾けて進めてこられた取り組みをしっかりと継承し、さらに前に進めるために私の持てる力をすべて尽くす覚悟であります」

9月2日の出馬表明でそう語った菅義偉官房長官は、国民の大半の予想どおり、14日に自民党総裁に選ばれた。16日に開かれる臨時国会で総理に指名され、菅内閣が発足する見込みだ。

筆者が塩崎恭久衆院議員（元厚労相）の政策秘書として国会で働いていた頃、とくに自民党が野党



長期政権の可能性も

菅・橋下連立内閣

その後、12年12月に第2次安倍内閣が誕生し、政権の要である官房長官に就任した。当選4回で総務相に抜擢されたのが第1次安倍内閣（06年9月～07年8月）。勝ち目がないと言われた12年9月の総裁選に出馬するよう安倍氏に強く勧めたのも菅氏だ。「安倍さんには自分ではない大局観、国際的な視座がある」と親分を評していた「大

日本維新の誕生を熱烈に歓迎したことなどを伝えている（16年8月1日号など）

コロナ対策の定額給付金10万円を無理矢理決めたのも、この佐藤氏だ。公明党の山口那津男代表が、血の気が引いた青ざめた顔で、「連立離脱」を持ち出してまで安倍首相に一律10万円給付を迫ったのは、佐藤氏が「条件付きの30万円給付を学会は絶対認めない」と激怒したからだ。しかし、その実は、岸田文雄政調会長が財務省の幹部と

菅氏のことを「ものすごい実務能

力に長けている人」「霞ヶ関を動かす特殊能力の持ち主」と絶賛した。

その後も各メディアを通じて菅新首相の誕生にエールを送っている。一方の菅氏も、9月5日のテレビ番組で、橋下徹氏を総務相として起用するのかとの問い合わせに対し肯定も否定もせず、橋下氏が大阪府知事となつた際に自民党として支援した経緯があることを紹介し、大

阪府・市政の「改革のひとつの方針を実施が予定される大阪都構想の住民投票を前に、自民党大阪府議団と自民党大阪市議団は賛否を巡って分裂。市議団は全員反対。府議団のなかでも賛否が分かれたが、府連としては8月22日の幹部会・役員会合同会議で都構想に反対する方針を決定した。

だが、府連の決定に公然と反旗を翻し、都構想と維新に寝返る府議が続出。維新との蜜月の下、都構想を事実上容認してきた菅氏が党総裁になれば、府連はますます迷走するだろう。

だつた時期、菅氏には仕事でよくご指導をいただいた。

11年3月に起きた福島第一原発事故の調査委員会を国会に設置する際、衆院の議院運営委員会筆頭理事として担当したのが菅氏で、筆者はその事務局を務めた。携帯電話で話をするととても声が小さく、車に乗っているときなどは声が聞き取れずに難儀をした覚えがある。

菅新首相の誕生を熱烈に歓迎しているのは創価学会だけではない。安倍首相が公衆の面前で屈したのがこの10万円騒動だった。この一件で岸田氏の後継候補としての面目は完全につぶれ、政権の主導を菅氏が掌握することとなつた。

菅新首相の誕生を熱烈に歓迎し

て、常に公明党との強力なパイプを誇示してきた菅氏。同氏に対し、安倍首相が公衆の面前で屈したのがこの10万円騒動だった。この一件で岸田氏の後継候補としての面目は完全につぶれ、政権の主導を菅氏が掌握することとなつた。

菅氏が掌握することとなつた。

菅新首相の誕生を熱烈に歓迎し

て、常に公明党との強力なパイプ

を誇示してきた菅氏。同氏に対し、

安倍首相が公衆の面前で屈したのがこの10万円騒動だった。この一

件で岸田氏の後継候補としての面

目は完全につぶれ、政権の主導を

菅氏が掌握することとなつた。

菅新首相の誕生を熱烈に歓迎し

て、常に公明党との強力なパイプ

を誇示してきた菅氏。同氏に対し、

安倍首相が公衆の面前で屈したのがこの10万円騒動だった。この一